

L'histoire (chantante) de Filou le coucou

Coucou, coucou, Coucou, coucou,

Coucou, coucou, Coucou, coucou,

Non, non, Filou le coucou ne veut pas jouer à cache-cache avec toi !

Il chante pour annoncer son arrivée et celle du printemps.

Il vient de faire un long voyage de 10 000 km depuis la savane d'Afrique du Sud où il a passé l'hiver.

Il est fatigué, mais il n'a pas de temps à perdre.

Première mission : manger. Filou part en chasse. Au menu : un ver, une larve, un mille-pattes, une petite grenouille, ou encore mieux, une grosse chenille poilue. Mmmmm ! Il en a justement repéré une de loin.

Il se cache à l'ombre des branches d'un arbre pour déguster son repas. Puis, il chante, chante « coucou, coucou », dans les bois, le jardin, « coucou, coucou », d'arbre en arbre, « coucou, coucou », pendant des heures, « coucou, coucou », pendant des jours, « coucou, coucou », pour délimiter son territoire, comme s'il posait des barrières musicales. Bientôt, viendront les femelles coucou et il ne veut pas laisser sa place ! Lorsque les dames coucou entendront son chant, il est sûr qu'elles tomberont amoureuses.

Quelques jours ont passé et ça y est, Madame coucou 1 est prête à pondre. Elle ne construit pas de nid, non. Elle passe son temps à observer une rousserole qui est en train de pondre. Elle surveille ses habitudes. Lorsqu'elle pense que tout est prêt, elle imite le cri de l'épervier qui fait peur à la rousserole « kwik, kwiw, kwik » et la fait fuir, puis elle s'empresse de s'installer dans son nid pendant qu'elle s'est absentée.

Maintenant, le temps est compté. Elle a environ 10 secondes pour manger l'un des œufs et pondre le sien à la place. Elle a fait une coquille qui ressemble aux œufs de la rousserole. Ouf, mission accomplie. Tout s'est bien déroulé.

Lorsque la rousserole revient, elle compte ses œufs et ne remarque pas que l'un des œufs est un peu différent... Bien joué Madame coucou !

Madame coucou 2 a repéré le nid d'une dame rouge-gorge et elle attend, elle aussi que la voie soit libre. Lorsque Madame rouge-gorge quitte son nid pour aller manger, Madame coucou se précipite pour y pondre son œuf. Mais Madame rouge-gorge est attentive. Elle a remarqué la femelle coucou et se rue sur elle en criant, en gonflant ses plumes et en battant des ailes. Monsieur rouge-gorge vient aussi à la rescousse.

Madame coucou 2 s'enfuit. C'est raté pour elle ! Elle essaiera un peu plus loin. Elle a repéré une vingtaine de nids, alors, elle a le choix ! Et elle a le temps jusqu'au mois de juin.

Dans le nid de la rousserole, au bout de 12 jours environ, petit coucou 1 naît avant ses copains de la nichée. Il se contorsionne pour hisser un par un sur son dos, les œufs de la rousserole, et il les fait passer par-dessus bord. Il n'a pas envie de partager son nid, ni ses parents adoptifs !

Puis il crie, très fort, « ssii, ssii ». Ça veut dire « J'ai faim ! ». Madame rousserole le nourrit alors comme son enfant, et elle n'a pas intérêt à se tromper de nourriture, car petit coucou n'aime pas les graines ! Il ne consomme que des insectes.

Après environ 4 semaines, petit coucou est capable de se débrouiller seul. Il n'aura jamais connu sa vraie famille. Pourtant, à la fin de l'été, comme ses parents coucou, lui aussi partira passer l'hiver en Afrique. Lui aussi reviendra chaque année au printemps pour se reproduire. Il pondra à son tour dans le nid de rousseroles. Il pourra ainsi vivre durant environ 13 ans.

Lieba